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(E) ENTREVISTA. MARCO ONETO, excapitán de la selección de balonmano y candidato a concejal por Concón: 

“Hay que impactar para traer el 
deporte a la comuna y se practique” 
Sebastián Mejías O. 
sebastiansmejiasomercuriovalpo.dl 

onelobjetivo deaportar 
C End are ent 

Concón al que regresó 
en 2019, tras jugar 20 años ba- 
lonmano en la élite mundial y 
derepresentar el equipo chile- 
no como su capitán, es que 
Marco Oneto decidió competir 
como candidato a concejal in- 
dependiente, pero apoyado 
porel Partido Republicano. 
Luego de retornar al país y 

encontrarse con la durareali- 
dad posestallido, Oneto ha re- 
flexionado sobre involucrar- 
se en política, recibiendo 
ofertas de distintos partidos, 
pero esta vez los republica- 
nos lo convencieron porque 
vio en ellos un orden que no 
tenían los demás. 

-¿Porquéasumió este desafíode 
competir por el Concejo Muni 

palde Concón? 
- Porque tal como asumiser di- 
rector de la Corporación San- 
tiago 2023, de los Panamerica- 
nos, esto me pareció una res- 
ponsabilidad. Vuelvo a Chile 
en pleno estallido, después de 
20 años afuera, y me encuen- 
trocon unasociedad totalmen- 
te confundida y con una acu- 
mulación de rabia constante, 
mientras los partidos se apro- 
vechan de eso, dividiendo ca- 
da vez más a la gente. Cuando 
me fui, en cambio, había un 
Chile más cercano, amigable, 
con bases y educación marca- 
das. Pero meencontré con una 
inseguridad totalmente desbo- 
cada que veo diariamente en 
Concón. Cuando me fui, Con- 
cón era un pueblo tranquilo y 
donde había confianza entre la 
gente. Hoy día asaltana tu veci- 
no ala luz del día. 

    

DICE QUE NO LEGUSTÓ NI EL PAÍS NI LACOMUNA QUE ENCONTRÓ AL VOLVER. 

-¿Cómo serefuerza la seguridad 
enlacomuna? 
-Primero ala comuna hay que 
entregarle más herramientas 
para poder priorizar la seguri- 
dad. Hoy día los patrulleros 
municipales pueden hacer 
muy poco o casi nada. Qué im- 
portancia tiene contratar más 
patrulleros por cumplir sola- 
mente, sino tienen muchas ca- 
pacidades y su margen de com- 
petencia es limitado. 

-¿Quéotras prioridades instala- 
rá si es que gana el cupo en el 
Concejo? 
- Creo que es momento de 
aprovechar la oportunidad 
que tiene Concón para crecer 
deuna maneraorgánica, orde- 
nada, yno deformaanárquica. 
Cuando hablo de crecimiento 
orgánico no merefierosólo ala 
población, que es importante, 
oal comercio, sino tambiénen 
el deporte. El deporte genera 
equidad y hay que fomentarlo, 
pero no sólo hacer canchas e 
infraestructuras, yo iría más 
allá. Fomentar un trabajo de- 

portivo, una cultura. Hay que 
tener más canchas, pero gene- 
rar una oferta para que se ocu- 
pen eimpactar para traer el de- 
porte a la comuna, generar el 
apetito de que se practiquen 
deportes en Concón. 

IDENTIDAD 
=Antes comentaba que al volver a 

Chileseencontrócon una socie- 
dad perdida. ¿Pasa lo mismo en 

Concón? 

-Me parece fundamental bus- 
car una identidad en Concón, 

porque antes la tenía y era surf, 
erael pueblo playero, tranquilo, 
de segundas viviendas. ¿Pero 
ahora qué es Concón? No tene- 
mos una identidad clara y por 
eso hay que buscarla. Hay que 
realizar esetrabajo quenos déa 
todoslosque hemos llegadoala 
ciudad, a los que llegaron en 
pandemia, una identidad. 

- ¿Cómo imagina esa identidad? 
- Para mí, lo más transversal, 

obviamente, sería una identi- 
dad deportiva, pero acompa- 
ñándola de la herencia gastro- 

nómica y turística que tene- 
mos, pero que no se aprove- 
cha. Creo que la comuna, en 
términos gastronómicos y tu- 
rísticos, tiene un desorden. No 

escomoootras ciudades donde 
hay ciertos polos claros; en 
Concón no veo eso. Uno de los 

candidatos lo planteó en el de- 
bate, la posibilidad de cons- 
truir un mercado que aglutine 
lo mejor de la gastronomía y 
los productos de Concón. 

-¿Cómo vio el debate? 
-Megustó harto, porque me dio 
la oportunidad de conoceralos 
candidatos y varios de ellos lle- 
garon bien preparados, hubo 
hartas propuestas. Creo que 
Freddy Ramírez es un alcalde 
quetienehoy díala experiencia, 
pero me molesta profundamen- 
ever queseestán haciendo co- 
sas aúltima hora, con fines ex- 
clusivamente electorales. En lo 
personal, siento quees un insul- 
to ami inteligencia y a la de los 
conconinos. Pero es algo que 
pasa en todas las comunas. Es 
algo que hoy se ve en los arre- 
glos de las calles que ahora son 
reparadas, cuando han estado 
cuatro años con hoyos. 

- ¿Por qué eligió ir por el Partido 
Republicano? 

- Me junté con gente de varios 
partidos y mi objetivo era co- 
nocer alas personas. Un edifi- 
cio de un partido puede ser 
muy bonito, pero son las per- 
sonas que lo integran las que 
importan. Cuando me junté 
con el candidato por Concón, 
Pablo Rojas, yla diputada Chia- 
raBarchiesi, me gustó, me gus- 
16lo que querían hacer, su cer- 
canía. Los vi como personas 
que realmente quieren aportar 
y que comparten valores simi- 
laresalos mío. es 

Sharp de nuevo no 
fue a instancia que 
indaga a la Achifarp 
CONGRESO. Adujo problemas de agenda 
y recordó que ya declaró en la Fiscalía. 

Lalcalde de Valparaíso, 
E JorgeSharp, noasistió es- 

te martesala comisiónin- 

vestigadora de la Cámara de Di- 
putados que indaga las presun- 
tasirregularidadesen el denomi- 
nado caso Farmacias Populares. 
Eljefecomunal fue invitado por- 
quefuetesorerodela Asociación 
Chilena de Municipalidades con 
Farmacias Populares (Achifarp), 
y no es primera vez queno va. 

Alrespecto, el jefe comunal 
explicó a este Diario que “por 
problemas de agenda no pude 
asistir. De igual forma, hace 
más de unaño entregué todos 
los antecedentes que disponía 
ala Fiscalía a partir de mi de- 
claración como testigo en el 
mismo proceso judicial que 
existe del caso”. 

Parael diputado Andrés Ce- 
lis(RN) miembro dela comisión, 
expuso que “noes una sorpresa 
queelalcaldeSharpnohayaasis 
tidoala comisión investigadora. 
De hecho, era algo que ya espe- 
raba. Sibien no está obligadoa 
asistir, creo que suausencia ge- 
neramuchas preguntas. Sinotie- 
nenadaqueocultar, ¿por quéno 
se presentó? Evadir este tipo de 
instancias no hace más que ali- 
mentar la especulación y pone 
enentredicho la transparencia 
desugestión conrelaciónal fan- 
cionamientodela Asociaciónde 

Municipalidades con Farmacias 
Populares. Seríaimportante que 
seaconsecuentecon su discurso 

y enfrente estas instancias en lu- 
gar deevitarlas”. 

Entanto, el diputado Diego 
Ibáñez(FA), quien también inte- 
grala comisión, señaló que “es 
importante que frente alas he- 
rramientas fiscalizadoras de las 
institucionesse colabore para lo- 
grarlamayortransparencia alte- 

  

SHARP FUETESORERO DE ACHIFARP. 

únerun cargo público. Porlo de- 
más, lareglageneral es quelosal- 
caldesasistancuandosoninvita- 
dos. YolepediríaalalcaldeSharp 
que cumpla con los estándares 
de un cargo público mucho más 
allá delo que lo obligalaley”. 

Asuvez, el también miem- 

bro dela instancia, el diputado 
Tomás Lagomarsino (P. Radical), 
planteó que Sharp “yahasidore- 
querido por la Fiscalía para de- 
clarary creo queeseesel camino 
enel cual tiene que seguir avan- 
zando estaindagatoria, más que 
en una comisión investigadora 
enla Cámara”. 

En ese sentido, sostuvo que 
“después de haber asistido ava- 
riassesiones della comisión in- 
vestigadora, he llegado ala con: 
clusión de que su utilidad esmí- 
ima, producto deque ya hay va- 
rías instancias, sobre todo judi- 
ciales, que están investigando 
profundamenteeltema. Másallá 
deloqueseha abordado en laco- 
misiónespecial investigadora, es 
pocomás loquesevaaprofundi- 
zar ycreoqueelobjetivo deesta 
instanciafue más político que de 
otraíndole, y espero que pueda 
finalizar prontamente”. — 4 

  

 

Teao exige que las autoridades de 
Salud y Hacienda asistan a comisión 
CONGRESO. Para solucionar grave déficit en Hospital Van Buren. 

1 diputado Hotuiti Teao 
instó a la Comisión de 

Salud dela Cámara Baja 
aquecumplaconlacitación de 
autoridades nacionales, como 
elsubsecretario de Redes Asis- 
tenciales, el ministro de Ha- 
cienda y autoridades regiona- 

  

les como el director del SSVA, 
para que escuchenalosfuncio- 
narios de la Fedeprus del Hos- 
pital Van Buren y pongan fecha 
parala pronta larestitución de 
los recursos que permitirán al 
recinto frenar el déficit que lo 
tuvo -hasta hace poco- con 9 

pabellones cerrados. 
A pesar que dicha citación 

fuevotada y aprobadaenlains- 
tanciafiscalizadora dela Cáma- 
ra,alafechalas autoridades no 
hansido convocadas, dejando 
sinrespuesta ala crisis inancie- 
ra del centro asistencial. — 3 

  

DIPUTADO HOTUITITEAO, 

  

(8) cHILQUINTA 
EXTRACT 

Notificación: 12 Juzgado de Letras de Los Andes, ROL 
C-706-2022, “CHILQUINTA ENERGÍA S.A / AGRICOLA Y 
AGROSERVICIOS ANGELO TOMA”, juicio ejecutivo. Por resolución 
de fecha 26-07-24 se ordenó notificar por avisos al acreedor 
hipotecario CONGARANTIA CGR con el fin de producir el efecto de 
la purga de la hipoteca respecto del inmueble embargado en autos, 
dando cumplimiento al Ar. 2428 inciso tercero del Código Civil      
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